

L'augmentation des possibilités d'échanges commerciaux pour les pays en voie de développement doit continuer parallèlement à une aide considérable et soutenue.

On a déjà fait mention dans d'autres milieux de l'écart de plus en plus grand qui existe entre le volume total de l'aide de la part des pays développés d'une part, et, d'autre part, la capacité d'absorption toujours croissante de même que les besoins grandissants des pays en développement.

Le Canada appuie fortement, comme première mesure, la proposition soumise par le Président de la Banque Mondiale, M. G. Woods, savoir, qu'un groupe indépendant et autorisé de personnalités éminentes entreprenne un examen complet et approfondi des efforts déployés à titre d'aide au cours des 20 dernières années, et de leur résultat. Cette étude devra comprendre une appréciation de la situation présente et recommander un nouveau programme de mesures exceptionnelles d'envergure suffisante pour faire face aux impératifs très sérieux d'aide pour l'avenir.

Monsieur le Président, le GATT a produit des résultats très importants au cours des deux décennies écoulées. En un sens, c'est un anniversaire et nous aimons tous à redoubler d'efforts en pareilles occasions. Mais il est toujours temps de scruter l'avenir. Nous sommes à la veille d'une nouvelle ère avec de nouveaux problèmes qui attendent de nouvelles solutions. Il appartient aux gouvernements ici représentés de s'assurer qu'ils réussiront à relever le défi de l'avenir.

---

S/A